

## HISTORIA DEL CNE DE LA FEANI

El 21 de febrero de 1978, en la sede del Instituto de Ingenieros Civiles de España, (actualmente Instituto de la Ingeniería de España), se reunieron los Ingenieros D. José Mª Coronado Valcárcel, D. Miguel Ángel Gómez Alamá, D. Pedro Guitart Sabaté, D. Lorenzo Madridejos Sarasola, D. José Maza Selas, D. Francisco Sanabria Celis y D. Francisco J. Sansierra Miguel; convocados por los Presidentes del Instituto de Ingenieros Civiles de España y del Instituto Nacional de Ingenieros Técnicos (actualmente Instituto de Ingenieros Técnicos de España).

El objeto de dicha reunión fue constituir un órgano de representación y de trabajo que se denominaría "Comité Nacional Español de la FEANI" de acuerdo con los antecedentes y principios de la Federación. El Instituto de Ingenieros Civiles y el Instituto Nacional de Ingenieros Técnicos, a través de sus estamentos representativos, acordaron establecer y acreditar el órgano mixto denominado "Comité Nacional Español de la FEANI" como único representante de los Ingenieros españoles ante la FEANI.

Una vez constituido el Comité Nacional Español de la FEANI, tuvo lugar la primera reunión del Comité. En dicha reunión se celebró la elección de Presidente y Secretario siendo elegidos, D. José Mª Coronado Valcárcel, Ingeniero de Telecomunicación y D. Francisco Sanabria Celis, Ingeniero Técnico Aeronáutico, respectivamente.

A partir de este día se han ido celebrando reuniones periódicas, hasta la actualidad.

En la reunión de Dirección de la FEANI, celebrada en Pavia (Italia) el día 20 de septiembre de 1978, se aprobó el ingreso del nuevo Comité Nacional Español de la FEANI, compuesto por ambos Institutos. En esa misma reunión se nombró al Sr. Coronado Valcárcel, Vicepresidente de la FEANI por un periodo de tres años. Tras un discurso de agradecimiento recordó a sus otros dos compañeros, que también ostentaron al cargo de Vicepresidentes en años anteriores, D. Tomás García de Diego y D. Miguel Jerez Juan.

En la primavera del año 1980 tuvo lugar una reunión de la Directiva de la FEANI, con sus distintas comisiones existentes en aquella época (Comisión de Industria, Comisión de Medio Ambiente, Comisión de Formación, Comisión de Registro), en Madrid. En todas estas Comisiones de la FEANI, siempre ha habido representación española.

En junio de 1980 se celebró, en Valladolid, una Jornada de FEANI, el tema fue "Situación socioeconómico cultural de la ingeniería en la Europa Comunitaria"

En la Asamblea General que se celebró en septiembre de 1980 en Cambridge (Gran Bretaña), fue elegido el Sr. Coronado Valcárcel, Presidente de la FEANI, primer español que ostentó la presidencia de la FEANI. Otro acontecimiento memorable en esta Asamblea fue la aceptación por la Comisión de Registro de la FEANI de la inscripción de las Escuelas Universitarias de Ingeniería Técnica españolas.

El Sr. Coronado dejó la presidencia del Comité y le sustituyó D. Lorenzo Madridejos Salasola (Sep./1980). Durante ese año se celebraron varias reuniones fuera de Madrid, siendo elegidas las capitales: Sevilla, Barcelona, Valladolid y Oviedo.

En 1982 había un total de inscripciones de ingenieros españoles en la Comisión de Registro de: 202 ingenieros y 902 ingenieros técnicos.

En la reunión, de fecha 8 de noviembre de 1984 se eligió al nuevo Presidente del CNE, siendo elegido por mayoría absoluta D. José Maza Selas. Un año después es nombrado Vicepresidente de la FEANI.

Desde 1984 se comenzó a organizar un Seminario sobre Medio Ambiente. Se presentó en FEANI la propuesta de que se celebrara en Madrid. Había otros países candidatos que también querían ser los anfitriones, finalmente se eligió la capital de España para su celebración.

En octubre de 1987 tuvo lugar un Seminario bajo el lema "Medio Ambiente, ingeniería y empleo" patrocinado por la UNESCO, CNE de la FEANI, FMOI, Ministerio de Obras Públicas y Urbanismo, Dirección General de Empleo (Ministerio de Trabajo y Seguridad Social), Ayuntamiento de Madrid y Comunidad Autónoma de Madrid. Se hace una publicación con las ponencias presentadas en el seminario, fue financiado por el M.O.P.U.

En 1987 se crea el nuevo Comité de Control, por lo cual cada país debe tener su Comité de Registro Nacional, comité que dependerá del Comité Nacional. En ese mismo año se crea el Diploma de Ingeniero Europeo. Se solicita desde FEANI-París que se presenten cuatro candidatos de cada comité nacional, para concederles dicho diploma. Por

parte de España se presentan cuatro Ingenieros: D. Alejandro García Ohms, Ing. Agrónomo; D. Juan Majó Crúzate, Ing. Industrial; D. Luis Perol Millar, Ing. de Telecomunicación y D. Víctor Martínez Segovia, Ing. de Caminos.

En un acto público en París, en el Senado francés, se hace entrega de los primeros Diplomas de Ingeniero Europeo, el 28 de octubre de 1987.

El 11 de mayo de 1988 se constituye el Comité Nacional de Control (actualmente Comité Nacional de Acreditación), con los siguientes miembros:

## Por parte del IIE:

- D. Vicente Miralles, representante del Comité Nacional Español de la FEANI.
- D. José Ma Montes Villalón, representante del Colegio de Minas
- D. Joaquín Aguinaga
- D. Víctor Martínez Segovia, representante del Colegio de Caminos.
- D. José Mª Mateos Box, Decano del Colegio Centro de Ingenieros Agrónomos.

## Por parte del INITE:

- D. Francisco Sanabria, representante del Comité Nacional Español de la FEANI.
- D. Pedro Sánchez Hernández, representante del Colegio de Ings. Tecs. Industriales.
- Da Pilar Avizanda, representante del Colegio de Ings. Tecs. Forestales
- D. Jacinto Alonso Las Peñas, representante del Colegio de Ings. Tecs. Aeronáuticos.
- D. Pedro Cavero Abad, representante del Colegio de Ings. Tecs. Tipógrafos.

Quedando pendientes de ser nombrados los representantes de la Confederación Española de Organizaciones Empresariales (CEOE) y de la Secretaría de Estado para Universidades e Investigación.

En su reunión de 7 de noviembre, el Sr. Maza lee la carta fechada el 29 de septiembre comunicando el acuerdo entre ambos Institutos de constituir el Comité Nacional de Acreditación de la siguiente forma:

- 2 representantes de cada uno de los dos Institutos.
- 2 representantes del CNE de la FEANI
- 2 representantes de los Colegios Profesionales de los dos niveles de Ingenieros.
- 2 representantes de la Secretaría de Estado de Universidades e Investigación.

- 1 representante del Consejo Superior de Cámaras de Comercio.
- 1 representante de la Confederación Española de Organizaciones Empresariales.

Durante el año 1988 se firmaron, el nuevo convenio de cooperación entre el Instituto de la Ingeniería de España y el Instituto de Ingenieros Técnicos de España, y el Reglamento Funcional del Comité Nacional Español de la FEANI.

Este mismo año, en la reunión del Comité Ejecutivo celebrada en Stuttgart, en diciembre, se eligió de nuevo para el puesto de Vicepresidente de la FEANI a otro español siendo D. Vicente García Álvarez.

En la primera reunión que se celebró en 1989, en el mes de enero, se constituyó el nuevo comité, siendo designados para los cargos de Presidente, D. Vicente García Álvarez (IIE); Vicepresidente, D. Miguel Ángel Gómez Alamá (INITE); Secretario General, D. Juan de Dios Alférez (INITE); Tesorero, D. Andrés Lara (IIE) y los vocales D. Francisco Sanabria (INITE), D. Jacinto Alonso Las Peñas (INITE), D. Pedro Guitart (IIE), D. Vicente Miralles (IIE).

En la tercera reunión del año 1989 se nombraron los representantes españoles en los distintos comités de la FEANI, siendo designados los siguientes:

Comité de Registro: D. Juan de Dios Alférez (titular) y D. Vicente Miralles (suplente).

Comité de Programas: D. Andrés Lara

**Monitoring Committee** (**EMC**): D. Pedro Guitart (titular) y D. Francisco Sanabria (suplente).

Representantes en el Comité Nacional de Registro: D. Vicente García Álvarez y D. Jacinto Alonso Las Peñas.

Durante la celebración de la reunión del Comité Ejecutivo celebrada en París los días 9 y 10 de noviembre de 1989, se nombra a D. Vicente García Álvarez, Presidente del Comité de Registro.

El día 22 de noviembre de 1989, en la reunión del Comité nº 104, se aprueba el Reglamento del Comité de Acreditación Español.

Durante la primavera de 1990, el Presidente de la FEANI, Sr. de Steur visita Madrid, para conocer más de cerca el Comité Nacional Español de la FEANI. Con motivo de su visita tuvo la oportunidad de visitar al Rector de la UPM, D. Rafael Portaencasa y al Director de Relaciones Internacionales de la CEOE, D. Diego de Pedroso. Asistió a la reunión del Comité que se celebró esa misma tarde y por la noche fue invitado a la cena de clausura de la Asamblea Anual del INITE, junto con el Presidente del IIE, D. Juan José Alzugaray y con los miembros del CNE.

Durante el año 1991 se comienza a reorganizar el nuevo Comité de Acreditación Español, ya que durante los dos años de su creación no se celebró ninguna reunión. La primera reunión tuvo lugar el 26 de junio, previamente se habían elegido los cargos de Presidente, Vicepresidente y Secretario nombrando a los Sres.: D. Víctor Martínez Segovia, D. Jacinto Alonso Las Peñas y D. José Mª Ramírez Barrios, respectivamente.

En las dos primeras reuniones del CEA de la FEANI, se aprobaron las primeras 23 solicitudes de acreditación de Eur. Ing.:

5 ingenieros de Caminos

9 ingenieros de Minas

3 ingenieros de Telecomunicación

3 ingenieros técnicos Aeronáuticos

3 ingenieros técnicos de Telecomunicación.

Después de un estudio exhaustivo, el Sr. Sanabria, representante español en el Comité de Registro de la FEANI, presenta el listado de las Escuelas de Ingeniería e Ingeniería Técnica existentes en España para su aprobación. Una vez revisada se incluiría en el libro llamado INDEX. El INDEX contiene un listado de todas las Escuelas de Ingeniería de los países miembros de la FEANI.

D. José Javier Medina Muñoz, es elegido representante español en el Comité de Registro.

El 18 de junio de 1992 en la sede del Instituto de la Ingeniería de España se celebra una conferencia sobre el tema "El nuevo papel del ingeniero en la Comunidad Europea: Eur. Ing." que fue presidida por el Vicepresidente de la FEANI, D. José Medem. D. Vicente García Álvarez, en su calidad de Presidente del Comité, presentó una ponencia sobre "El

título de Eur. Ing.". Se contó con la presencia del director de la Städtischen Schule für Metalltechnik und chemie de Dusseldorf (Alemania), quien habló de las diferentes formaciones de ingenieros en los Estados de la República Federal Alemana.

Ese mismo año España presenta la candidatura del Sr. Medem para la presidencia de la FEANI. En la Asamblea General que se celebró en Cork (Irlanda) es elegido el Sr. Medem por el periodo de 3 años.

Durante su presidencia en la FEANI, el Sr. Medem promociona la Acreditación de Eur. Ing. por medio de un ciclo de conferencias en diversas provincias españolas, como Málaga, Bilbao, Zaragoza, etc.

D. José Javier Medina hace una propuesta de editar un díptico sobre el tema, de amplio interés, sobre la acreditación de Eur. Ing., que llevará por título "... y esto ¿para qué sirve?", así como celebrar una jornada de Medio Ambiente, que llevaría por título "Ingeniería y Medio Ambiente". Dicha jornada se celebró en los locales del IIE.

Durante el mes de marzo de 1993, se celebró la reunión del EMC en Barcelona, con un amplio programa. Se visitó la Escuela de Ingenieros Técnicos Telecomunicación, La Salle; Escuela de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, así como la Escuela de Ingenieros de Obras Públicas. Simultáneamente se celebraron ponencias y comunicaciones con una gran participación.

Ese mismo año se presenta la candidatura de D. Ramiro Martínez-LLop para el nuevo Comité de Comunicación de la FEANI, siendo elegido representante español.

Los días 3 y 4 de diciembre de 1993 se celebró en Madrid, la reunión del Comité Ejecutivo. Se preparó un acto de bienvenida a los participantes con la presencia de los Presidentes de ambos Institutos, así como el Presidente de la FEANI, Sr. Medem. Después de dicho acto, se ofreció un cóctel en el Colegio Oficial de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos. Al día siguiente tuvieron su reunión de trabajo, tras finalizar dicha reunión celebraron un almuerzo, al que asistieron los Presidentes de ambos Institutos.

En el mes de febrero de 1996, comienzan los preparativos de la Asamblea General de la FEANI, que ese año se celebró en Palma de Mallorca. Los Sres. Medem, García Álvarez y Rubí Servera (Presidente del INITE por aquellas fechas).

Durante los días 25, 26 y 27 de septiembre se celebró la Asamblea General de la FEANI en la capital de las Islas Baleares. Se recibieron ayudas económicas para sufragar algunos gastos (Asociación de Ingenieros de Caminos, foro de la Ingeniería Balear). Además del programa de las reuniones de los diferentes comités de la FEANI, y de la propia Asamblea, hubo un programa de actividades: cóctel de bienvenida, recepción ofrecida por el Ayuntamiento de Palma de Mallorca en el Castillo Bellver, Cena de Gala en el Hotel Son Vida.

En dicho evento se entregó la acreditación de Eur. Ing. 20.000 recayendo en un español, Ingeniero Técnico Industrial.

Esta Asamblea tuvo un gran éxito de participación y asistencia, superándose las principales cifras alcanzadas en citas precedentes.

La Sede de la FEANI, se trasladó a Bruselas en 1997. Con motivo del cambio de la Sede, hubo una remodelación del personal. Fue nombrado un nuevo Secretario General, Sr. de Boigne.

- D. José Maza es nombrado como "FELLOW" de FEANI, junto con otros 2 candidatos, en la Asamblea General celebrada en Lilleharme.
- D. Vicente García Álvarez cesa en su cargo, conjuntamente con los vocales D. Vicente Miralles y D. Pedro Guitart, e hizo mención expresa y destacada de sus agradecimientos a las personas con las que había tenido la oportunidad de trabajar a lo largo de esos años, con motivo del desempeño de sus funciones en el CNE de la FEANI. Se refirió también al importante papel que estaba desempeñando España en la FEANI. Asimismo, subrayó la buena impresión de la Comisión Europea por el modelo EUR. ING. desarrollado en la FEANI, incluso como referencia para posible Directiva de la Ingeniería.

La elección de Presidente y Vicepresidente del CNE respectivamente se celebró en la reunión que tuvo lugar el 20 de abril de 1998, siendo elegidos D. José Mª Fluxá (Presidente) y D. Luis Ayuso (Vicepresidente).

A petición del CNE, se solicitó al Presidente del Comité Español de Acreditación un informe sobre la situación de dicho Comité. El Presidente del Comité Español de la FEANI informó de la composición y actividades que se venían realizando desde el Comité,

indicando la asistencia habitual, teniendo en cuenta a quienes se dirigía la citación para participar en los debates.

Durante el segundo semestre del año 1998 y primero de 1999 se estuvo reestructurando el Reglamento de funcionamiento del CNE.

Finalmente ese nuevo Reglamento se firmó el 18 de mayo de 1999.

Durante la reunión celebrada el 23 de junio de 1999, D. José Mª Fluxá manifiesta que una vez aprobado el nuevo Reglamento de Funcionamiento del CNE se procedería dar forma a la petición de Audiencia a S.M. el Rey, para lo cual convenía argumentar los motivos de la petición. El Sr. Coronado recordó que siendo él Presidente del CNE ya tuvieron una primera audiencia, muy solemne, en el Palacio Real, a la que también asistieron los Presidentes de ambos Institutos.

D. José Maza recuerda que hubo otras dos audiencias, una cuando fue Presidente el Sr. Medridejos y otra siendo él mismo.

Fechas de las tres audiencias del CNE con S.M. El Rey:

- 26 de febrero de 1980
- 5 de mayo de 1981
- 30 de septiembre de 1985

En ese mismo año, se presenta la candidatura de D. José Mª Fluxá, para una de las vacantes en el Comité Ejecutivo, siendo elegido en la Asamblea General de la FEANI celebrada en Creta.

Como en años anteriores, la preocupación de los miembros del CNE es promocionar el Eur. Ing. en España. En el año 2000 se comienza a debatir sobre la posibilidad de promocionar la acreditación en empresas.

Durante la Asamblea General celebrada en Hamburgo, durante el mes de septiembre de 2000 es designado por el EMC adjunto experto en formación de ingeniería en Europa, D. José Javier Medina Muñoz.

Ese mismo año se comienza a recabar información, para tratar de tener actualizado el INDEX de centros Universitarios españoles, en los que se imparten enseñanzas de ingeniería. Se completa el INDEX por parte de España, se presenta en Bruselas y es aceptada la actualización, para ser aprobado por el EMC. Un grupo de expertos visitó varias Escuelas Técnicas Superiores de Ingeniería, así como de Ingeniería Técnica. La visita se realizó en mayo de 2001 visitando las siguientes Universidades:

**Universidad de Carlos III (Madrid):** Escuela Politécnica Superior de Ingeniería de Telecomunicación y Escuela Politécnica Superior de Ingeniería Técnica Industrial.

Universidad Católica de Ávila: Escuela Técnica Superior de Ingenieros Agrónomos Universidad de Ramón Llull (Barcelona): Escuela Técnica Superior de Ingenieros en Electrónica e Informática y Escuela Técnica Superior de Ingenieros Químicos.

En primavera del año 2001, con motivo de la Feria de Sevilla, el CNE organizó una reunión de los Países del Sur de FEANI en España, que tuvo lugar en Jerez de la Frontera. En la sesión matinal, se presentaron dos ponencias: "Los Títulos Académicos en Europa" del Sr. Duarte Silva y "Habilitación Profesional en Europa" del Sr. Karcher. En la sesión de tarde se celebró la reunión de trabajo en la que se trató de la "Política de la FEANI". Por la noche se ofreció una cena en la Caseta del Círculo de Labradores en el recinto ferial de Sevilla.

En la reunión que se celebró el 20 de junio, D. José Javier Medina agradece la felicitación por su nombramiento como Presidente del INITE, e indicó las previsiones iniciales en cuanto a la continuidad en las relaciones funcionales desde el INITE con la FEANI, así como la próxima variación de los miembros representantes del INITE en el CNE. También reflejó el propósito de trabajo coordinado desde el INITE, tanto desde la propia iniciativa en la Presidencia como en la nueva Vicepresidencia ostentada por D. Manuel León.

Se firma el nuevo Acuerdo Marco y el Reglamento de Funcionamiento, el día 23 de junio de 2003.

Este nuevo reglamento tiene una variante respeto a los anteriores. Se crea el Consejo Rector, formado por los Presidentes de los dos Institutos, D<sup>a</sup> M<sup>a</sup> Jesús Prieto Laffargue (IIE) y D. José Javier Medina Muñoz (INITE) y del CNE de la FEANI, D. Avelino Suárez Álvarez.

En su primera reunión del CNE, celebrada el día 30 de junio, después de la firma del Acuerdo Marco y del Reglamento, se constituye el nuevo Comité, eligiendo por unanimidad a los nuevos miembros: Presidente, D. Avelino Suárez Álvarez; Vicepresidente, D. José Antonio Molina Francés; Secretario General, D. Fernando García Robredo; Tesorero, D. Juan de Dios Alférez Cantos y vocales D. Pedro Bello Berlín, Da Raquel Esteban Pinto, D. Manuel Márquez Balín y D. Francisco Javier Moledo Froján.

El nuevo Comité tomó otro rumbo diferente al anterior, más participación dentro y fuera de España. Por primera vez se presenta un Plan de Acción 2003-2006 las líneas de trabajo serían:

- Desarrollo del Proceso de Bolonia
- Directiva del Reconocimiento de Cualificaciones Profesionales.
- Tecnología e Innovación. Desarrollo Sostenible. Europa y otras regiones mundiales.
- Trabajo para los Ingenieros. Relaciones con Europa e Iberoamérica.
- Estrategia de Información: Investigación y recogida de información; Comunicación (pag.web del Comité).

Al estar en todo auge la elaboración de la Directiva de Reconocimiento de Cualificaciones Profesionales, el Sr. Suárez, Presidente del CNE, viaja a Bruselas a entrevistarse con los eurodiputados españoles que formaban parte del grupo de trabajo sobre la Directiva, pertenecientes a la Comisión de Asuntos Jurídicos y Mercado Interior del Parlamento Europeo (JURI). La Directiva englobaría todas las profesiones, tanto universitarias como no universitarias, el proceso sería largo, primero la aprobación de un primer borrador en el Parlamento, luego volvería a la Comisión que sería nuevamente revisado y así durante largos años.

Se formaría una plataforma formada por organizaciones profesionales europeas, Colegios profesionales y sindicatos. La Plataforma será el consenso entre todas esas organizaciones.

España, junto a otros países, tuvo una participación activa en FEANI en relación con el borrador de la plataforma para los ingenieros de la Directiva.

En mayo de 2005, con ocasión de celebrar las reuniones del Ex. Board y el EMC en Madrid, el Comité organiza una jornada bajo el título El Ingeniero del Futuro en el Espacio Europeo de Educación Superior. Contó con la presencia del Secretario de Estado de Universidades e Investigación, D. Salvador Ordoñez Delgado, así como con D. Vicente Ortega Castro, Catedrático de la E.T.S.I. de Telecomunicación; D. José Andrés Sanco Llerandi, Presidente

de Enseñanza del IIE, D. Gonzalo Meneses Martín, Presidente de la Comisión de Enseñanza del INITE; D. Andrés Ripoll Muntaner, Vicepresidente de la Real Academia de la Ingeniería y de la FEANI D. José Mª. Fluxá Ceva, Miembro del Ex. Board y D. Konstantino Alexopoulos, Presidente de la FEANI. Resultó un éxito, tanto por el contenido así como la asistencia y la presencia de personalidades, era la primera vez que se hacia una jornada contando con los miembros de la FEANI.

Tras varios años como miembro representante de España, D. José Mª Montes, deja el Comité del CPDC, persona que ha sido un referente tanto para el Comité Español, como para FEANI.

En la Asamblea General de la FEANI celebrada en Atenas, 2005, tras terminar su periodo el Sr. Fluxá como miembro del Ex. Board, es elegido otro español, D. José A. Molina Francés, Ingeniero Agrónomo y Vicepresidente del CNE.

Da comienzo el borrador del proyecto de la tarjeta Eng. Card, proyecto realizado por la FEANI y otras instituciones y financiado por la Comisión Europea, que trata de crear una tarjeta con información validada sobre los estudios de ingeniería recibidos por el ingeniero en el país de origen, así como de su experiencia profesional con el objeto de facilitar la movilidad de los ingenieros en Europa, siendo asimismo el Comité Nacional de la FEANI de cada país de origen el responsable de la citada validación. Los Sres. Molina Francés, por entonces Vicepresidente del CNE, puso mucho interés en este proyecto, así como el Sr. Fernández Aller, el que fuera años después presidente de la FEANI.

Durante la presidencia de D. Avelino Suarez, se celebran varias reuniones fuera de Madrid con el fin de dar a conocer FEANI en otras provincias de España. La primera tuvo lugar en Bilbao, invitados por el Colegio/Asociación de Ingenieros Industriales del País Vasco como por el Colegio/Asociación de Ingenieros Técnicos Industriales del País Vasco. Se celebraron Jornadas informativas de "qué y para qué sirve FEANI" invitando a todos los Presidentes de Asociaciones de ingeniería e ingeniería Técnica. A Bilbao le sucedieron Oviedo, Valencia y Málaga.

De acuerdo con el Reglamento de funcionamiento firmado en junio de 2003 y tras pasar el periodo de tres años, se produce la renovación de cargos, recayendo ahora la presidencia y tesorería en miembros del IIE y la Vicepresidencia y la Secretaría General en miembros del INITE, siendo elegidos D. José Antonio Molina Francés, Ingeniero Agrónomo, Presidente y

D. Juan Blanco Lino, Ingeniero Industrial, como Tesorero. Por parte del INITE, D. Juan de Dios Alférez Cantos, Ingeniero Técnico Industrial, Vicepresidente y D<sup>a</sup> Raquel Esteban Pinto, Ingeniera Técnica Agrícola, Secretaria General.

En la Asamblea General de la FEANI de Atenas, se hizo el ofrecimiento para el año 2007 de celebrarse en España la Asamblea. El Presidente de la Federación de Asociaciones de Ingenieros Industriales de España (FAIIE), Sr. Marín, ofreció la ciudad del Turia para acoger a los miembros nacionales de la FEANI, Valencia, por varios motivos, ya que en el 2007 en Valencia se celebraría la Copa de América.

Se trabajó de forma paritaria, tanto en Valencia como en Madrid. Se constituyeron dos comités paritarios, en Madrid el CNE de la FEANI y en Valencia las Asociaciones de Ingenierías e Ingenierías Técnicas. Asimismo se formó un subcomité formado por el Presidente, Vicepresidente, Secretaria General y Tesorero. Resultó, como la de Mallorca, un éxito en participación y asistencia.

En el mes de febrero de 2008, el Presidente del Comité, D. José A. Molina Francés, es sustituido por D. Rafael Fernández Aller. Meses más tardes es elegido miembro del Ex. Board por un periodo de 3 años.

Ese mismo año, en el mes de marzo, se celebra la reunión de los Países del Sur en Málaga. El Ayuntamiento ofreció sus instalaciones, el Salón de Plenos, para celebrar la reunión. El Alcalde, el Excmo. Sr. D. Francisco de la Torre, ofreció una cena de gala a todos los asistentes, así como un almuerzo al día siguiente, también, en el ayuntamiento. Asistieron casi todos los países que pertenecen al grupo. Igualmente se aprovechó para celebrar la reunión del Consejo Rector y una reunión extraordinaria del Comité.

En junio de 2009 se vuelven a producir las nuevas elecciones en el seno del Comité, tocando ahora la Presidencia y Tesorería al INITE y la Vicepresidencia y Secretaria General al IIE recayendo dichos cargos a D. Juan de Dios Alférez Cantos, D. Pedro Bello Berlín, D. Rafael Fernández Aller y D. Juan Blanco Lino respectivamente.

A finales de año, España presenta en el EMC su actualización del INDEX eliminando todas aquellas titulaciones que no están representadas por ninguna asociación de ingeniería integrada en uno de los dos Institutos que conforman el Comité Español.

Al fallecer Alice Gava, Vicepresidente de la FEANI, en el mes de mayo de 2010, D. Rafael Fernández Aller es designado por el Ex. Board (Comité Ejecutivo) de la FEANI, Vicepresidente de la FEANI, lo que posteriormente fue ratificado en la Asamblea General en Sofía (Bulgaria) en octubre de 2010.

Durante la presidencia del Sr. Fernandez Aller se elaboraron varios documentos informativos sobre la FEANI ("La FEANI ¿qué representa y qué interés tiene para los ingenieros en España?; Innovation and Innovation management are higher priorities for Europe than Researc, ) así como un cuestionario para conocer el interés y las prioridades de las Asociaciones de Ingeniería e Ingeniería Técnica sobre FEANI, del que se obtuvo una buena respuestas por partes de estas.

Por tercer año consecutivo, 2011, el Comité Nacional Español de la FEANI, tuvo presencia en el Congreso de FINGERPLUS, en el que en las tres primeras ediciones participaron como ponentes los Sres. Medina, Fernández Aller y Alférez.

En enero de 2012 se celebra el 60 aniversario de la FEANI en Bruselas. Se organiza una jornada en la que están invitadas personalidades del mundo de la ingeniería, de la política y económico..... entre ellas asistieron: Da Emma McCLARKIN, la diputada al Parlamento Europeo Da. Bernadette Vergnaud, el eurodiputado D. Malcolm Harbour, la diputada al Parlamento Europeo Da Victoria de Ford, y el eurodiputado D. Ashley FOX. El Sr. Guy Verhofstadt, eurodiputado hizo hincapié en la necesidad de una Europa más fuerte en política y destacó la importancia de la FEANI como el foro europeo de la profesión de ingeniero: "los ingenieros son importantes agentes clave en el mantenimiento de la competitividad de Europa y por lo tanto su movilidad en Europa debe ser facilitado".

En relación con la Eng. Card, la posición de España es esperar a la evolución de la revisión de la directiva 36/2005 que en aquellos momentos se estaba revisando. Se formó un grupo de trabajo para la implantación de la tarjeta en España formado por 4 miembros del CNE y la secretaria. La tarjeta se pone en marcha en cuatro países miembros de la FEANI, Alemania, Austria, Holanda y Suiza. Actualmente los países que emiten la tarjeta son: Croacia, República Checa, Alemania, Polonia, Portugal, Serbia y Ucrania. El resto de los países están a la espera de la decisión de la Unión Europea de emitir la tarjeta profesional, tarjeta que será emitida para todas las profesiones.

Tras la dimisión del Presidente de la FEANI, Mr. Lars Bytotf, en la Asamblea General de Roma, por motivos familiares, es nombrado presidente D. Rafael Fernández Aller hasta las siguientes elecciones que se producirán en Polonia en el 2013, donde será ratificada su presidencia por un periodo de tres años.

El Sr. Fernández Aller, en calidad de Presidente de la FEANI, participó en varios eventos tanto a nivel nacional como internacional. Congresos, Mesas redondas, como en reuniones de miembros adheridos a la Federación Europea, SEFI, BEST...Algunos de estos eventos fueron: Comisión europea en Madrid, Mesa Redonda organizada por la Embajada Holandesa, I Congreso Internacional de la Movilidad y formación en el sector de la Ingeniería organizado por Madrid Worldwideengineering Center....

En el año 2014 se vuelven a producir las elecciones en el seno de la FEANI para los puestos de Presidente, Vicepresidente y cinco miembros, una vez acabado el periodo de presidencia el Sr. Fernández Aller, es elegido como Presidente el portugués D. Jose Vieira y España vuelve a tener un representante en el Ex. Board, siendo elegido D. Juan Blanco Lino, por un periodo de tres años.

Meses más tarde, el Sr. Fernández Aller presenta su dimisión y será sustituido por un pequeño periodo de 3 meses D. Manuel de Oña, hasta que se produzcan las nuevas elecciones en el CNE de la FEANI.

Con objeto de incorporar las nuevas titulaciones de Grado y Masters en el INDEX de la FEANI, el Comité Español de Acreditación solicita a ambos Institutos aquellas titulaciones amparadas por las asociaciones de ingeniería.

En junio de 2015 sale elegido como Presidente del Comité D. José Javier Medina Muñoz, (INGITE) persona muy vinculada al CNE desde el año 1992. D. Luis Manuel Tomas Balibrea (IIE) Vicepresidente, Da Raquel Esteban Pinto (INGITE), Tesorera y D. Rubén López Pulido (IIE), Secretario General. Igualmente son elegidos como vocales D. Juan Blanco Lino (IIE), D. Francisco Javier González Matesanz (INGITE); D. Rafael Monsalve Romero (IIE) y D. David Sedano Abad (INGITE), serán los nuevos miembros que compongan el CNE durante los años 2015-2018.

Se comienza a trabajar con la e-application, solicitud electrónica de Eur. Ing. en España, aplicación que agiliza y ahorra en tiempo y dinero en el procedimiento de la tramitación.

Asimismo, el CNE elabora un tríptico informativo, ¿qué es el Eur. Ing? y Cómo solicitar el título de Eur. Ing. en España, para promocionar la acreditación.

Coincidiendo con las reuniones del EMC y de los Países del Sur que se celebran en Madrid en mayo de 2017, se decide organizar un acto institucional con una Mesa inaugural a modo de introducción y tres mesas redondas de carácter técnico, los temas serán:

- Implantación de la Industria 4.0 en España y Europa,
- Energy Efficiency in Electricity Management Systems in Spain and Europe.
- Digitization of Society, Professional Profiles and European Engineering Projects.

Toda la jornada se desarrolla en inglés, lo que resulta un éxito. El resultado fue muy favorable el nivel de la calidad de las presentaciones.

En relación con el INDEX de la FEANI, en julio de 2017, se comienza a hacer la convergencia de las dos bases de datos, la de FEANI y la de ENAEE, que pasará a llamarse EEED. Actualmente se sigue trabajando en ella, ya que es un trabajo largo y laborioso. España está a la espera que se haga la convergencia por parte de FEANI.

En este mismo año, en la Asamblea General de Viena, se produce de nuevo elecciones para las vacantes de 5 miembros del Ex. Board, así como para la presidencia y vicepresidencia de la FEANI. Tras la terminación del periodo de tres años de D. Juan Blanco como miembro en el Board, el CNE presenta a Da María Nuño Valdés, Ingeniera de Telecomunicación, quien sale elegida por un periodo de tres años. Asimismo, el presidente de la FEANI, Sr. Vieira, es reelegido.

Con motivo de la conmemoración del 40 aniversario del CNE de la FEANI se celebró el día 29 de mayo de 2018, el segundo acto institucional del Comité. La jornada estuvo formada por tres mesas redondas con temas técnicos, Energía y Sostenibilidad, Prioridades con la Comunidad Europea, así como temas sobre la Digitalización. La mesa inaugural estuvo presidida por los Presidentes de ambos Institutos y por la Presidenta de Unión Profesional. Como en ediciones anteriores, la jornada resultó un éxito. A dicho acto fueron invitados los antiguos miembros del Comité desde su creación, asistiendo a el D. Luis Ayuso Llorente, Vicepresidente del Comité en los años 90, D. Juan de Dios Alférez, Presidente, Vicepresidente, Secretario y Tesorero del Comité desde la última firma del Reglamento del Comité 2003, así como Secretario a finales de los 80. D. José Luis García de la Calle, miembro del Comité en los años 90, D. José Mª Ramírez Barrios, Secretario del Comité

Español de Acreditación, desde sus comienzo hasta el día de hoy y los actuales miembros del Comité.

Recientemente, a últimos de junio, se vuelve a renovar el Comité Nacional Español de la FEANI, en está ocasión la Presidencia y Tesorería le corresponde al IIE y Vicepresidencia y Secretará General al INGITE. El actual Comité está formado por: D. Luis Manuel Tomas Balibrea, Presidente; D. José Javier Medina Muñoz, Vicepresidente; D. José Antonio Galdón Ruiz, Secretario General; D. Rafael Monsalve Romero, Tesorero y vocales: Da María Nuño Valdés, D. Francisco Javier González Matesanz; D. Rubén López Pulido y D. David Sedano Abad.

Madrid, 25 de julio de 2018

#### PRESIDENTES DE LA FEANI

- D. José Mª Coronado Valcárcel 1980-1983 †
- D. José Medem Sanjuan 1993-1996 †
- D. Rafael Fernández Aller 2012-2014

#### **VICEPRESIDENTES DE LA FEANI**

- D. Tomás García de Diego
  D. Miguel Jerez Juan

  Anteriores a 1978
- D. José Mª Coronado Valcárcel 1978-1980
- D. José Maza Selas 1985-1988 †
- D. Vicente García Álvarez 1988-1990 †
- D. José Medem Sanjuán 1990-1993 †
- D. Rafael Fernández Aller 2010-2012

### MIEMBROS DEL EXECUTIVE BOARD DE LA FEANI

- D. Vicente García Alvarez 1996-1999
- D. José Ma. Fluxá Ceva 1999-2005
- D. José Antonio Molina Francés 2005-2008
- D. Rafael Fernández Aller 2008-2010
- D. Juan Blanco Lino 2014 2017
- Da. María Nuño Valdés 2017 -

### MIEMBROS DEL EMC DE LA FEANI

- D. Francisco Sanabria Celis 1989-1998
- D. José Javier Medina Muñoz 2000-2007
- D. José Luis Delpón 2007-2014
- D. David Sedadno Abad 2014 -

### MIEMBROS DEL CPDC DE LA FEANI

- D. José Ma Montes Villalón 1993-2005
- D. Rafael Fernández Aller 2006-2008
- D. Manuel de Oña Compán 2008-2011

# PRESIDENTES DE HONOR DEL CNE DE LA FEANI

- D. José Mª Coronado Valcárcel 1980†
- D. Lorenzo Madridejos Sarasola 1985
- D. José Maza Selas 1989 †
- D. Vicente García Álvarez 1998†
- D. José Mª Fluxá Ceva 2003
- D. Avelino Suárez Alvarez 2006
- D. Rafael Fernández Aller 2014

#### PRESIDENTES DEL CNE DE LA FEANI

- D. José Ma Coronado Valcárcel 1978-1980 †
- D. Lorenzo Madridejos Sarasola 1980-1984
- D. José Maza Selas 1984-1989 †
- D. Vicente García Álvarez 1989-1997†

- D. José Mª Fluxá Ceva 1998-2002
- D. Avelino Suárez Álvarez 2003- 2006
- D. José Antonio Molina Francés 2006-2007
- D. Rafael Fernández Aller 2008-2009
- D. Juan de Dios Alférez Cantos 2009-2012
- D. Rafael Fernández Aller 2012- 2015
- D. Manuel de Oña Compán 2015 2015
- D. José Javier Medina Muñoz 2015 2018
- D. Luis M. Tomas Balibrea 2018 -

### **VICEPRESIDENTES DEL CNE DE LA FEANI**

- D. Miguel Ángel Gómez Alamá 1989-1992†
- D. Jacinto Alonso Las Peñas 1992-1997 †
- D. Luis Ayuso Llorente 1998-2003
- D. José Antonio Molina Francés 2003-2006
- D. Juan de Dios Alférez Cantos 2006-2009
- D. Rafael Fernández Aller 2009-2012
- D. José Javier Medina Muñoz 2012- 2015
- D. Luis Manuel Tomas Balibrea 2015 2018
- D. José Javier Medina Muñoz 2018 -

### SECRETARIOS GENERALES DEL CNE DE LA FEANI

- D. Francisco Sanabria Celis 1978-1989
- D. Juan de Dios Alférez Cantos 1989-1991
- D. José Javier Medina Muñoz 1992-2001
- Da Raquel Esteban Pinto 2001-2003
- D. Fernando García Robredo 2003-2005
- D. Francisco Javier Moledo Froján 2005
- D. Juan Blanco Lino 02/2006 a 06/2006
- Da Raquel Esteban Pinto 07/2006 06/2009
- D. Juan Blanco Lino 2009-2012
- D. Juan de Dios Alférez Cantos 2012-2015
- D. Rubén López Pulido 2015 2018
- D. José Antonio Galdón Ruiz 2018 -

## **TESOREROS DEL CNE DE LA FEANI**

- D. Miguel Ángel Gómez Alamá 1978-1989
- D. Andrés Lara Saenz 1989-1991
- D. José Ma Montes Villalón 1991-2003
- D. Juan de Dios Alférez Cantos 2003-2006
- D. Juan Blanco Lino 2006- 2009
- D. Pedro Bello Berlín 2009-2011
- Da Raquel Esteban Pinto 2011-2012
- D. Juan Blanco Lino 2012- 2015
- Da Raquel Esteban Pinto 2015 2018
- D. Rafael Monsalve Romero 2018 -